

on prescrira vingt-cinq centigrammes d'iodure de potassium deux à trois fois par jour ; on augmentera les doses jusqu'à faire prendre au malade 1, 2 et même 3 grammes de médicament en 24 heures. Le traitement devra être continué longtemps.

La teinture d'iode sera prise à raison de 10 à 20 gouttes par jour. La quantité d'iode ainsi ingérée est d'ailleurs assez faible, puisque XX gouttes de teinture ne renferment que 2 centigrammes d'iode. Il faudra avoir soin de diluer le médicament dans un volume de tisane suffisant pour que l'iode n'amène localement aucun trouble dans l'estomac.

L'arsenic convient spécialement aux sujets affaiblis. On l'administre à la dose de trois à six milligrammes par jour.

2^o *Médications externes.*—Ce sont les bains et l'électricité.

Les bains devront être donnés avec de grandes précautions pour éviter les refroidissements. On devra maintenir autant que possible égale leur température. Lasègue insistait beaucoup sur cette condition.

A ce point de vue, les sources thermales présentent un réel avantage, puisque l'eau y est sans cesse au même degré de chaleur. Il faudra donc toujours préférer la piscine à la baignoire, à moins que de l'eau courante ne circule dans celle-ci. Les bains pourront durer 1 et 2 heures.

Ce n'est pas seulement par leur thermalité, mais aussi par leur composition chimique qu'agissent les eaux minérales naturelles.

On peut citer les eaux de Plombières; de Bourbon-Lachambault, du Mont-Dore et de la Bourboule ; ces dernières, dans un cas de M. Potain, ont enrayé rapidement et incontestablement la maladie.

Quand la tuméfaction des articulations est considérable, les eaux précédemment citées ne sont plus suffisantes. Il faut alors recourir aux eaux d'Aix, qui agissent surtout à cause de leur mode d'administration, lequel consiste en une sorte de massage à l'aide de l'eau.

Quand le gonflement articulaire est plus prononcé encore, il faut employer les douches sulfureuses.

L'action de l'électricité ne paraît encore sûrement efficace que contre l'élément douleur de l'affection. Néanmoins, on peut en espérer de nouveaux résultats.

On fera usage des courants continus, par exemple, en plongeant le membre dans un bain où l'on fait passer le courant.

Les courants induits peuvent réveiller la tonicité musculaire et enrayer la dénutrition des fibres.—*Journal de médecine de Paris.*

Traitement de l'ulcère de l'estomac, par le docteur S. PERRET, in *Union médicale.*—La première indication dans le traitement de l'ulcère de l'estomac consiste à éviter les mouvements qui sont défavorables à sa cicatrisation. aussi le médecin devra-t-il conseiller le séjour au lit et le repos.